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金融公益專班
學員心得分享



台中科大保險金融管理系——陳菀蓁

很開心能參與證基會每年主辦的公益專班，不但提供

專業講師輔導考照的課程、針對未來面試就業應注意

事項給予建議，也考量到半工半讀學生的經濟，為同

學們提供生活補助金，讓大家能夠在專注課業的同時，

也不必額外擔憂經濟壓力；我覺得公益專班對於未來

想進入金融業發展的人來說，是一個非常棒的管道，

不但可以建立基礎的金融知識，還能接觸到業師分享

相關的實務經驗，讓人獲益良多！！



台中科大財政稅務系——徐夢薇

很慶幸在大四時參加公益專班的課程，專班內有序遵循著課程時

間規劃，並提供免費書籍研讀，還有生活費補助費。講師專業的

知識點分享，使考取證照考試事半功倍，專業證照不僅增加了專

業知識，更是可豐富履歷內容。

公益專班使我有了充實的生活，除了要兼顧平日學校的課業，和

假日公益專班課程外，還要安排時間準備證照。除了學習專業知

識與技能，我也體會到時間管理與自律的重要性。

經過這段時間的學習與努力，公益專班課程終於圓滿結束。回顧

這段課程，從最初的好奇與期待，到中途的挑戰與壓力，再到最

後的成就感，豐富的資源使我收穫滿滿，這是一段充滿成長的過

程。



台中科大財政稅務系——吳秉樺
參加公益專班的經歷讓我收穫滿滿，這段時間我學到了

許多有用的專業知識，也獲得了許多來自業界專家的指

導與建議。特別是在證照輔導課程中，我了解了證照對

於職場競爭力的重要性，也成功考取了幾張與未來工作

相關的證照。這不僅讓我對自己的專業能力更有信心，

更為我的職涯規劃提供了更多的可能性。

此外，公益專班安排了多場生涯規劃講座，邀請了學長

姐來分享他們的職場經驗，這讓我對於未來的工作環境

有了更清晰的認識。聽到他們的成功故事和挑戰，也讓

我更能明白如何在職場中保持競爭力並持續成長。這些

經歷不僅提升了我的專業能力，更增強了我對未來的信

心和方向，對此我非常感謝公益專班的課程，並期待將

所學應用於未來的職場中。



當初選擇參加公益專班，是因為對金融與財務管理的興趣，希望能

透過課程增進自己的專業知識與實務經驗。在這段學習過程中，我

不僅學到了專業技能，還有機會與來自不同科系的同學交流，拓展

了人脈與視野。

課程安排十分完善，不僅涵蓋金融基礎知識，還特別強調實務應用

與職場所需的證照培訓。透過這些學習，我更加理解了專業證照對

職涯發展的重要性，並且在老師與同學的鼓勵下，成功挑戰了相關

考試，為未來的職業生涯奠定了更穩固的基礎。

這段學習旅程讓我收穫滿滿，不僅提升了我的競爭力，也讓我更加

自信地面對未來的挑戰。我衷心感謝師長們的指導與同學們的支持，

未來我會持續精進自己，並將這段寶貴的經驗應用到職場與生活中。

台中科大財政稅務系——楊舒媚



透過學長姊的推薦，我有幸參加大專生金融就業公益

專班，對我來說是一次寶貴的學習與成長經歷。我本

身就讀的是人工智慧科系，但對金融科技一直抱有濃

厚興趣，因此希望能藉由這個機會深入了解金融產業

的運作模式，並探索 AI 在金融領域的應用。

在專班學習過程中，可以接觸到金融相關專業知識，

而且，專班還給予生活津貼補助，讓我們能夠更專心

投入學習，無需因經濟壓力分心，此外，專班會安排

金融相關證照的考取輔導，提供題庫資源與考試補助，

幫助我們在學習的同時，也能夠累積實質的證照資歷，

提升未來的競爭力。

最後，專班也提供職場求職輔導與面試技巧培訓，讓

我們能夠更好地準備未來的就業。這次的經歷讓我不

僅對金融業有更深的認識，更能有方向地規劃未來的

職涯發展。我很感謝能有參加專班的機會 !

台中科大AI系——朱怡君



台中科大財政稅務系——段凱馨

從大四上學期開課到現在我有考取到五張金融相關的證照，雖然

六日上課比較辛苦，也會少了一些能安排的時間，不過這就是必

須要取捨的事情，尤其我覺得專班特別好的一點在於都已經安排

好每張證照的考試日期，所以就照著進度去準備，每張證照的日

期其實都有間隔一段時間，所以也不會讓人覺得很有負擔或是很

困難，加上有就業媒合的機制，在就業方面相當於多了許多工作

機會。課程期間也有許多在金融不同領域的老師來上課，能聽到

許多關於實務上的經驗，老師們上課也都很認真。綜上所述，如

果想要在金融業工作但還沒有考取相關證照的話，蠻推薦來參加

公益專班的。



台中科大財政稅務系——林欣賓

很高興有機會參加公益金融專班，本身對金融有興趣，

然後又剛好有耳聞這個專班，能有老師教學金融知識、

考證照不用錢、生活補助金這些，都是吸引我來參加

公益專班的原因，專班的課程表跟進度也排的很好，

不會覺得時間緊迫來不及考證照的問題，也有循序漸

進的金融教學，不會聽的一頭霧水，老師的教學也都

很專業，讓我們考證照的壓力又再減低，對我最有幫

助的應該是學長姐回來分享工作經驗，讓我對未來的

目標更有明確性了，雖然假日要來上課真的蠻辛苦的，

但是讓我的收穫非常多，非常感謝有公益專班。



大葉大學財務金融系——鄭名翔

我是在系上老師的推薦下得知公益專班的，這段時間的學習讓我收

穫滿滿，不僅提升了專業能力，也讓我的職涯規劃更加清晰。透過

專班的課程，我深刻體會到證照對進入職場的重要性，並學習到實

用的考證技巧與寶貴的就業建議。

此外，專班還安排了學姐回校分享經驗，他們的職場心得讓我對未

來的發展方向更有信心。同時，與一群志同道合的同學共同學習，

也讓我更有動力挑戰自己、考取更多證照。

這次的經歷不僅讓我在專業上有所精進，也讓我更加確定未來的努

力方向。衷心感謝公益專班的主辦單位、老師們、助教們以及學姐

的指導，讓我獲得了如此寶貴的學習機會。



在大四這年，很榮幸能參與金融公益專班，在課程中，

專班邀請來自金融業不同領域的專業人士，透過他們

的分享，了解各金融產業的運作與差異。此外，在課

程安排下，順利取得了五張金融相關證照。除了專業

知識的學習，也會邀請學長姐的工作經驗分享，讓我

更清楚金融業的工作模式，幫助我思考未來的職業規

劃。在課程尾聲，邀請人資主管分享履歷撰寫與面試

技巧，讓我在求職過程能有更充分的準備。

感謝這段寶貴的機會，以及上課的所有業界人士及助

教們，透過公益專班，不僅提升了我的金融專業知識，

也讓我更確定金融業是未來想發展的地方，期待能將

這段寶貴的經驗應用於未來的職場。

台中科大財政稅務系——葉蕙萱



台中科大財政稅務系——張宥萱

大三時對於未來很迷茫，不知道以後要從事什麼行業，聽了學長

姐和老師的想法，既然沒想法，那就去參加公益專班試試。

雖然是利用六日的時間上課，犧牲自己的假日，但生活卻過得很

充實，專班對我們來說幫助很大，會邀請老師或是業界的前輩來

為我們上課，輔導我們考證照，不僅補助證照費也面費提供參考

用書，也有獎學金提供給表現優異的同學，我覺得對我來說幫助

很大，跟著專班的計畫走，參加下來可以拿到五張證照，我覺得

很值得，大家在一起互相督促的學習關係，我覺得很棒。

在公益專班也可以聽到很多上課不會講的東西，像是會邀請進入

金融業的學長姊來分享工作經驗，讓我們對於面試或是工作上的

小細節可以更注意。 很謝謝公益專班，提供我們讀書的資源與

管道，給予我們很多的幫助，讓我們找到自己未來的出路。



嘉義大學財務金融系——廖鈺蓁

我是嘉義大學財金系的學生，我是在學校的網站上

偶然看到金融公益專班的資料，然後因為我畢業之

後也有意願往銀行業發展，所以看到公益專班會輔

助我們考證照時，我十分感興趣並且立刻決定報名，

我很高興能夠參加公益專班，不僅有導師講課還有

講義可以拿甚至還能報考證照，是個很值得參加的

課程。



台中科大財務金融系——林家葳

參加金融公益專班課程開始到結束大約半年左右的時間，很高興
當時選擇參加公益專班，進來專班雖然一個認識的人都沒有，但
能感受到老師、學生共同為了自己努力而奮鬥的熱情，讓我很快
融入其中。專班學生來自各種不同的學校，從台中到屏東都有，
授課教師也來自不同的專業領域，透過這些老師詳細的講解，我
對證券、期貨、銀行的工作環境以及相關法規實務有更深入的了
解，甚至是在票據法的課程中，專班還請來了律師講解，令我印
象深刻且受益匪淺。
在這裡，我最大的改變是假日的生活習慣，現在假日早上七點半
就會起床，就連寒假沒上課時依然維持這個習慣，然後去圖書館
唸書，考了課程規劃以外的其他證照，並順利取得多張證照，真
的讓我收穫滿滿！
在這裡能夠認識很多人，也更能透過這些人了解金融行業的分類，
確定自己未來的人生方向該往哪走，相信其他人一定也很感謝這
個專班的存在，大家一起讀書、共同成長的日子才是最難能可貴
的回憶！



台中科大財政稅務系——吳怡靜

大四這一年在學校老師的推薦下參加了公益專班，

雖然會動用到假日的時間，但卻是很不一樣的體驗，

在參加公益專班之前，雖然對於銀行業或者是金融

業有興趣，但卻一直沒有真正的去行動去了解到底

需要考取哪些證照，但公益專班讓我在幾個月的時

間內就考到了五張金融證照，這也讓我們比別人多

了一點優勢，並且還會提供獎勵金跟生活津貼，真

的很感謝證基會給予這些資源，接下來的就業媒合，

我也會好好把握，爲未來做準備。



台中科大財政稅務系——吳予瀠

我非常榮幸能夠參加金融公益專班，在上課過程中，我不僅獲得了

豐富的金融知識，也在專班精心規劃的課程引導下，成功考取了金

融證照。也特別感謝業界講師與學長姊們，他們無私分享寶貴的職

場經驗，讓我對金融產業有了更深入的理解，也拓展了我的視野。

回想起剛開始參加專班時，我曾擔心無法跟上課程進度，也害怕自

己難以順利通過證照考試。然而，在老師們的細心指導下，我逐漸

掌握了學習方法與備考技巧，最終克服挑戰，成功取得證照。這段

過程不僅提升了我的專業能力，也讓我更加堅定了未來在金融領域

發展的信心。

最後，衷心感謝主辦單位、師長們、學長姊及助教的辛勤付出，讓

我在這次的學習旅程中受益良多。這段經歷將成為我未來成長的重

要基石，我也期待將所學運用於未來的職涯發展！



國立屏東大學國際經營與貿易系——偕芷妍

一開始知道公益專班是系上老師分享之前的學長姐有

參加過，並且也在就業媒合時順利錄取，當時覺得自

己好像也可以試試看，在沒有上公益專班前，我的生

活只有學校和打工，但自從參加了公益專班我覺得我

的生活變得充實許多，每個禮拜都有不同的課程來輔

導我們考取金融證照，也讓我更加確信自己未來的方

向，目前在就業媒合之前就已經有了銀行實習的機會，

也是因為公益專班才讓我踏出考取金融證照的第一步，

增加了自己了的競爭力！



台中科大財政稅務系——鄭御辰

很感謝能有機會參加公益專班，這次經驗幫助我找到未來的方向，

成為一個很好的起點。原本我對金融相關知識非常陌生，但在參

加公益專班後，讓我認識到金融業涉及許多不同的業務和產品，

這些知識無論未來是否從事金融業都非常實用。同時，這些學習

也能幫助我避免被有心人士詐騙。

在公益專班中準備考取證照的過程，讓我了解到投資並不一定保

證獲利，並且認識了相關法規如何預防洗錢和詐騙行為。這些寶

貴的經驗讓我更加謹慎面對投資和理財。希望未來能將這些知識

運用在社會中，回饋社會，發揮正面的影響力。



國立高雄大學應用經濟系——朱政勲
參加公益專班，是一次寶貴且充實的學習經驗。不
僅提供我們學習考照，還讓我們對於金融業有更深
入的了解，解決了許多的疑惑與迷茫，對於有志於
進入金融業或提升自身專業能力的學員來說，是一
個極大的助力。

印象深刻的是，有許多業界經歷豐富的講師，能提
供更專業與更有深度的經驗談，這是即使實習也鮮
少能獲得的資訊。

雖然假日上課難免會有點吃不消，但能夠讓更好的
運用時間，迅速的考到證照，對於無時間規劃的學
員而言，必定能大大提升效率。
除了專業知識的學習，這次課程也讓我感受到公益
專班的用心與價值。我非常感謝證基會的這次機會，
未來也希望能夠持續學習，不斷精進自己的專業能
力。



台中科大財政稅務系——黃沛淇

時光飛逝轉眼間就結束了公益專班的課程，每週利用假日去上課

及溫習，不僅僅是激勵我考取金融證照外，也讓我對於未來職涯

方面多了一項選擇。也謝謝學校有這麼好的資源能讓我使用，在

專班裡除了有優秀講師外，還有業界專業人士分享實務經驗，讓

我學到了課本以外的知識，甚至還有邀請以前的學長姐們回來分

享經驗，這讓我對於金融方面更有實感，非常感謝有這樣的機會，

讓我受益良多。



台中科大財政稅務系——戴妤樺

在大四能夠參加金融專班，對我來說是一次非常難

得的機會。這不僅讓我能夠利用假日時間深化金融

領域的知識，還能在專業老師的指導下，更有效地

掌握證照所需的內容，並且順利取得相關證照。課

程結束後，還有就業媒合的機會，讓我能更輕鬆地

與職場接軌。我深感感激這個公益專班，它不僅補

助了我的生活費，還讓我在知識上獲益良多。我非

常高興能夠在大四這個階段參與此課程，衷心感謝

所有辛勤付出的老師們！



朝陽科大財務金融系——林芷盈

當初會參加公益專班，是因為系上大力推廣這個難得的學習機會，

我和朋友討論後，決定一起報名參加。特別感謝證基金會邀請的

講師們，透過他們的證照輔導，我更加了解專業證照的價值與重

要性，也學到了許多考照的技巧與準備方法，這對未來進入職場

無疑是一大助力。此外，學長姐們回校分享自身經驗，讓我對金

融業的職場環境與工作內容有了更具體的認識，他們的建議與心

得讓我獲益良多，對未來的職涯發展方向也更有信心。

這段時間的學習不僅讓我在專業能力上有所提升，更開闊了視野，

讓我認識到自身可以努力的方向，也更加確定自己未來想要在金

融領域發展的決心。感謝主辦單位、師長們以及助教的辛勞付出，

讓這次的公益專班能夠圓滿順利，也讓我有機會在這趟學習旅程

中成長茁壯



台中科大財政稅務系——李云

大三時還未確定未來職涯方向，與同學一起參加公

益專班的說明會後，感覺未來走金融產業也不錯，

於是報名進入專班。

在這幾個月的日子，專班安排許多金融證照的課程

並考取證照。專班提供有許多資源—書籍、午餐、

證照補助費用、證照獎勵和就業媒合等，同時也安

排了講師及學長姐回來分享在金融業工作經驗，讓

我更瞭解業界在做什麼。上公益專班雖然犧牲了假

日，但成功考取五張金融證照，也獲得許多專業知

識，非常幸運與榮幸能參加專班，讓我大四生活過

得充實且更確定未來職涯。



台中科大財政稅務系——蔡婉婷

我參加了金融公益專班，這段期間讓我獲得了許多寶貴的收穫。

首先，專班提供的補助大大減輕了我的經濟負擔，讓我能專心投

入學習，無後顧之憂。此外，專班還特別安排輔導，協助我準備

多張金融專業證照，這對我未來的職涯發展有很大幫助。課程中，

老師以淺顯易懂的方式講解專業知識，讓我能夠更快吸收金融相

關的實務技能與理論。每一堂課都讓我受益良多，不僅提升了專

業能力，也建立了更多自信。非常感謝金融公益專班提供這麼完

善的資源與協助，未來我也會持續努力，把所學運用在實務工作

上。



台中科大財政稅務系——李詠瑄

參加公益專班對我非常有幫助，因為專班請了許多在專

業領域的專家來授課，這讓我學到了許多寶貴的知識。

此外，我也聽了許多真實的實務案例，這些案例讓我對

金融行業有了更深入的了解。在這段期間，我甚至考取

了之前從來不曾考慮過的證照，例如：普業、期貨、信

託等，這些證照不僅擴展了我的視野，還能幫助我在金

融業找到更多的興趣與發展方向。課程結束後，專班還

安排了面試指導課程，這對我而言特別有用，因為我大

學時期恰逢疫情，並未有過面試的經驗。這次課程讓我

了解了面試過程中的各種細節和技巧，也讓我對未來的

面試充滿信心。我相信這段學習經歷將為我的職業生涯

打下堅實的基礎，並幫助我在金融業有更好的發展。



台中科大財政稅務系——黃正皓

參加金融公益專班是一次難能可貴的學習經驗，不僅幫助我獲取

金融相關證照，還提供了生活補助，使我能專心學習而無需擔心

經濟壓力。專班除了免費提供書籍與輔導，班級導師也會關心我

們的學習進度，並適時給予指導，讓我們更有方向地準備考試。

此外，透過講師的分享與學長姐的經驗交流，我對金融產業的實

務運作有了更深入的了解，也獲得許多職場建議。在專班期間，

我特別感受到專業證照對未來發展的重要性，講師們的指導讓我

更加確定自己的職涯方向。同時，學長姐們回校分享工作經驗，

也從中學習到寶貴的職場智慧。最後，專班還提供了就業媒合機

會，讓我們能更順利銜接職場。這段時間的學習不僅提升了我的

專業能力，也讓我對未來充滿信心，衷心感謝主辦單位、師長及

助教的用心指導。



台中科大保險金融管理系——劉芝妘

從大三就聽說過公益專班的資訊，也聽過系主任的介

紹，就做了大四一定要參加的打算。

雖然要犧牲每個假日的時間，但參加完所有課程過後，

我認爲非常的值得，因為公益專班確實給了不少資源

協助我們考取證照，不只補助了生活費及證照費，也

請了專業的老師來上金融課程，課程尾聲也有職涯規

劃，這些資源都是很難得的。

只要願意跟著老師的腳步，跟著課程的進度，都能在

課程後拿到5張的證照，也讓我提升了自己的能力，有

了更多未來的方向，並且公益專班課程的尾聲還會有

就業媒合，讓我們有更多的機會進入金融業。



台中科大財政稅
務系——陳姵瑜

通過這次的金融課程，讓我對金融產業的各個領域有了深入

的了解，並且也考取了許多相關證照，學習到的內容也讓我

受益匪淺，不只增加我的專業知識，還促進我對金融領域進

一步探索的興趣，本來對於就業方向還有些迷惘，但是公益

專班提供了許多課程跟學長姐們的就業分享，讓我對往金融

方面就業的道路更堅定的往前，很慶幸自己之前有選擇報名

參加公益專班，不管是老師的用心教學，還是獎勵政策，以

及證基會補助報名費讓我們考取證照，都讓我能安心的往金

融業探索。


